

# 2024 年度 第 7 回会議録

福生第四小学校 CS 委員会

2024 年 11 月 14 日 (木) 9 : 30 ~ 12 : 20

司会 : 山崎会長 会議録作成 宮本典幸

## 出席者

山崎会長・三ツ木委員・南方委員・山田委員・並木委員・石丸委員・宮本委員

## 欠席者

金子委員・太田委員・高山委員

## 傍聴者

石田教育長・森保参事・菱山課長・加藤教育委員

### 【石田教育長挨拶】

いつも 4 小の為に尽力いただき誠に有難うございます。西多摩初のコミュニティスクールが福生第四小学校であり、発足以来約 9 年を迎え、市内各学校のモデルになっております。12/15 福生市報にて福生市全体の CS 委員の特集が予定されておりますが、取材など、ご協力をいただきたいと思います。

CS 委員会とは会議体であり、定期的に会議を行う事が大事であります。その狙いとして学校長の学校経営を支えると言う重要な役割があります。また、地域の一員として子ども達の学習、学芸会、音楽会などをサポートするという側面も担っています。4 小の CS 委員会はそれらを見事に成し遂げておられると思います。

結びに、来年 5 月には CS 総会を予定しております。皆様のご参加を心よりお願い申し上げます。

## 1) 報 告

### a) 山崎会長 ・ 近況報告

- ・ 第 6 回の議事録の承認、4 小 HP に記載。
- ・ 10 月 26 日 (土)  
道徳講演「ゲーム課金トラブルとその対処について」講師 篠村清人先生  
タイムリーな話題であり、保護者からの相談等もあった為、大変有意義な講演会であった。
- ・ 11 月 2 日 (土) に行われた意見発表会について。発表者それぞれの学校でも発表を行い、他の生徒達にも発表内容を共有出来たらレベルアップにつながるのではないかと。
- ・ 10 月 20 日 (日) の福生市総合防災については、町内会の人々、また 4 小の生徒全員が参加し、地域の繋がりを感じる事が出来た大変素晴らしい訓練となったと思う。
- ・ クラブ活動について、学校の先生方は顧問をすることを否定的な人が多いが、バドミントン連盟や、文化協会等、様々な方面から協力をいただく事で、活動の場を広げていけないのではないかと。
- ・ 12 月 14 日には、福生高校ダンス部の皆さんと 4 小の生徒でダンスをするイベントも企画している。また、今後も福生高校に限らず他の団体との連携を図っていく。

・CS委員会は熟議だと思っている。話し合いをして雑談の中からも色々な意見が出て、良い方向に化学変化が起こって欲しいと思っている。ただの報告会にはしたくない。今後も学校と色々な事が話せる状況が続けていきたい。

また10周年にむけて4小をアピールして行きたいとも思っている。

## b) 南方校長 学校近況報告 (10/10~11/13)

### 1 はじめに

・読書週間・縄跳び週間を実施している。体調不良(腹痛・嘔吐)の生徒が増えている。

### 2 教育活動振り返り

10月16日(水) アウトリーチコンサート オペラ歌手(バリトン、ソプラノ)の本物の歌、音楽を聞かせて頂いた。本校の音楽会へ繋げて行きたい。

10月20日(日) 福生市総合防災訓練 本校がメイン会場であった。

10月25日(金) 染物体験(4年) 草木染め・山崎会長の繋がり講師  
(玄関前のビワ利用、家庭で余る玉ねぎの皮利用)

10月26日(土) 道徳授業地区公開講座 起業家教育販売会(6年)

10月29日(火) 起業家教育決算(6年)

10月30日(水) 就学時健康診断 5年生手伝い(挨拶 受付 案内 ビデオ作製 校内飾り)

11月11日(月) 笑顔と学びの体験活動プロジェクト 全学年キッズニアへ  
\*仕事が沢山ある、こんな仕事をしてみたい、どうすればこの仕事に就けるのか等、生徒たちのイメージがひろがり、とてもよいキャリア教育に繋がっていると思う。山崎会長 金子委員同行

### **【今後の予定】**

11月19日(火) 保護者会(低学年)

11月22日(金) 保護者会(高学年)

12月6日(金) 7日(土) 4小音楽会 CS委員に運営ご協力をお願い。

### 佐藤主幹教諭

地域と連携協力し、子ども達にどうやって本物と出合わせるか、有意義な体験活動をさせる事が出来るのか、記憶に残る体験をさせる事が出来るのかを主に考えている。

図工専科として、市、教育委員、地域の方やCSの方とも協力し、現6年生と陶芸体験を行いたいと思っている。地域性(長沢遺跡)を考えハードルは高いが、縄文土器や土偶の製作焼成を4小校庭で行ってみたい。子ども達が成長していく過程において、4小の思い出として強く残るのではないか。峡下まで粘土を取りに行く事も協議したい。

### 鈴木先生

12月7日(土) 4小音楽会について

音楽会当日の受付、出入口付近の交通誘導をCS委員にお手伝い頂きたい。体育館前にスノコをひき、沓脱の声掛けを行い混雑解消を試みる。尚、CS委員は当日ビブス着用の事。

## 土屋先生

天王囃子 冒頭、篠笛のソロパート練習をしたい。講師を紹介して欲しい。4小音楽会で披露する予定。

4年生の認知症サポート学習の為に、市と連絡を取り進めている（第二サンシャインヴィラで認知症患者との交流予定。）小学校で認知症サポートの取り組みを行っているのは4小だけなので、今後も続けて行きたい。

## 櫻坂先生

11月からふれあい月間として、いじめ防止について考える期間を過ごしている。子ども達の中で、小さな軋轢はあるものの、比較的穏やかに過ごせている。保護者と連絡を取る事が難しい。夜遅い時間になる事が多い。

冬休みの過ごし方について子ども達のお金の使い方が心配である。（ゲーム課金、プリペイドカード等）地域で見守って欲しい。

来年、新一年生保護者会が予定されている、山田委員には親子交流の場、あっちゃん食堂の紹介をお願いしたい。

## 2) 熟 議

---

### a) PTA報告

12月13日(金) 17時～19時 4小クリスマスナイトウォーク(スタンプラリー形式)を開催予定。二中の生徒会にも運営側として協力を依頼している。

役員選考について PTA 本部並び地区委員の人選において、なかなか人が集まりにくい状況にある。直接の声掛けやくじ引きを用いて役員を決定している。消極的な保護者が多く見受けられる。

その他、現状のPTA活動、また、それを踏まえて、未来のPTA活動やその人選や会則について、様々な意見交換が行われた。

11月24日(日) 7小で毎年開催している「みんなで走るぞ大作戦」に福生高校陸上部の生徒さんも参加される事となり、4小にも参加の呼び掛けがあった。(万一の児童のケガの問題や、学校を通して連絡する事など山崎会長より指摘があった。)

### b) 土曜クローバーダンス・漢検について

12月14日(土) 10時～11時30分 高校生とのダンス教室(福生高校ダンス部の皆さんとダンス) 2階多目的室にて行う。

2025年1月25日(土) 日本漢字能力検定 お知らせを12月初旬に配布予定。12月7日・音楽会、14日・土曜クローバー時に受付を設ける予定。大勢の参加を期待している。

c) CS10 年目と 4 小 (気仙沼・福生高校・・・読書力対応)

来年 4 小 CS は設立 10 周年を迎える事となり、児童や保護者に向けた講演会やイベント、  
対外に向けたイベントを開催したいと考えている。開催時期も含め検討したい。  
2025 年 5 月には CS 総会も予定されている。

今後の 4 小について、インターネット、課金、闇バイトの問題等、外部からの情報も積極  
的に取り入れて、子ども達に適切に指導していく。学校とも情報共有を図る。

学力、読書力について。IT の活用で子ども達の書く力、読む力は確実に低下していると  
感じている。スウェーデンでは IT の使用を中止した。放課後学習等でサポートして行く必  
要があるのではないかな。

昨年大漁旗を寄贈して頂きお世話になられた方から紹介を受けました、気仙沼の水産会  
社社長にオンラインや出前講座などを依頼出来ないかな？

5 年生の水産業の学習が、タイムリーな学びになるのでは。(漁師になりたい生徒)  
実際に現地に赴き海の生活を学ばせてみたい。また、被災地の勉強にも繋がると思う。

その他

10 月 26 日 (土) 2 小運動会の折、1 中生 5 名が運動会の手伝い (ビブス集め、トイレの  
誘導等) を行っていた。4 小、2 中にも取り入れたい 三ツ木委員

3) 報告、近況

---

a) 市から頂いてる講演料の残金があるので今後の活用は。  
ナイトウォークイベント時、怪談話等の講演を依頼してみてもどうか？PTA としては共同  
開催に前向きである。

b) 各委員の近況は

三ツ木委員

10 月になり、ふっさっ子の広場が 18 時まで時間延長となり、学童の生徒を 18 時近くま  
で預かる事が増えている。

16 時 45 分で学校が留守電になってしまう為、ふっさっ子が親御さんから教職員宛での  
電話を取り次ぐ事が増えている。学校と親御さんの連絡方法を検討して欲しい。

山田委員

12 月 8 日 (日) 11 時～13 時 おもちつき & とん汁会 福生こども食堂あっちゃん家 長  
徳寺に於いて開催予定。

2 中の問題として、高校受験時、自己 P R カードにボランティア活動記入欄があり、早め  
に自主的に取り組む必要がある事、また、自己 P R カードの存在を中学 1 ～2 年の段階で周  
知させる必要があるのではないかな。

#### 並木委員

今の大学生について メモを取らない手書きをしない学生が多いと感じている。  
論文を書く際も段落分けをしない等、書く習慣が身に付いていないと感じる。  
PTA の担い手不足問題について校長時に経験された体験談と意見を戴く。

#### 宮本委員

11月9日(土) 10日(日) 加美町会文化祭を開催した。  
また、12月8日(日) 8時~加美町会美化運動を開催予定している。

#### 山崎会長

11月9日(土) 田村酒造・石川酒造で行われた蔵開きについて。市外から来訪者が多くとても盛況であった。また、永田町会は運動会の代わりにグランドゴルフ大会を行った。  
11月24日(日) 永田町会 町内美化運動を予定。

#### 今後の予定

---

- 11月16日(土) プログラミング教室(3回目)
- 11月17日(日) 福生市青少年育成フェスティバル  
東京都地域学校協働活動推進フォーラム
- 12月7日(土) 音楽会+花植え作業
- 12月11日(水) P T A 実行委員会
- 12月12日(木) 第8回C S 委員会
- 12月13日(金) ナイトウォーク
- 12月14日(土) 土曜クローバー(ダンス初登場)  
学校・P T A・C S 委員懇親会(17時~)